

朝陽科技大學
102學年度第1學期教學大綱

當期課號	7635	中文科名	財務策略與管理
授課教師	楊智超	開課單位	企業管理系高階產業經營
學分數	3	修課時數	3
		開課班級	碩士班1年級 A班
修習別	專業選修		
類別	一般課程		

本課程培養學生下列知識：

本課程針對2007-2009年全球金融危機迄今，世界各國經濟與金融市場仍處於重創後之衰退中掙扎，企業決策者在此逆潮流中，無論是企業投資融資、股利政策或營運資金政策上，妥善規劃公司財務策略，強化企業財務管理，整合理論與實務、兼俱論述與數據，引經據典，精挑重要個案深入探討，以下列事項為本課程研究重點。

- 1.如何以更高內部報酬率之投資計畫創造公司價值
- 2.如何危機入市尋求低價新機會
- 3.處分公司非核心資產改革公司結構
- 4.健全公司財務系統改善公司治理

The 2007-2009 Financial crises are major disruption in financial markets characterized by sharp declines in asset prices and firm failures. Decision makers in companies should well prepared in financial strategies and management. Concerning about financial arrangement for investments, divides policies, operation funds policies, business leaders should strengthen financial abilities. This course combines theories and practices through cases study. We will focus on : 1 How to create value of firms with higher inner return investment projects. 2 How to enter market during financial crisis for new opportunities with reasonable prices. 3 Reduce non-major assets for reform business organization. 4 Establish well financial system to Improve governance of companies.

每週授課主題

- 第01週：財務管理導論
- 第02週：投資學
- 第03週：財務報表分析
- 第04週：財務報表分析
- 第05週：公司理財
- 第06週：國際財務管理
- 第07週：國際財務管理
- 第08週：國際金融情勢分析
- 第09週：國內經濟貿易情勢分析
- 第10週：國內金融情勢分析
- 第11週：個案分析
- 第12週：個案分析
- 第13週：個案分析
- 第14週：個案分析
- 第15週：個案分析
- 第16週：個案分析
- 第17週：個案分析
- 第18週：綜合討論

成績及評量方式

平時表現：50%
期末報告：50%

證照、國家考試及競賽關係

本課程無證照、國家考試及競賽資料。

主要教材

- 1.財務管理 新觀念與本土化 謝劍平著 智勝書局出版(教科書)
- 2.投資學 謝劍平著 智勝書局出版(教科書)
- 3.金融市場謝劍平著 智勝書局出版(教科書)

參考資料

書名：財務管理 作者：謝劍平著 出版年(西元)： 出版社：智勝書局
書名：投資學 作者：謝劍平著 出版年(西元)： 出版社：智勝書局
書名：財務報表分析 作者：謝劍平 出版年(西元)： 出版社：智勝書局

建議先修課程

本課程無建議先修課程

教師資料

教師網頁：<http://www.cyut.edu.tw/~jcyang/>

E-Mail：jcyang@cyut.edu.tw

Office Hour：

星期三,第2~3節,地點:T2-920;

星期六,第6~7節,地點:T2-920;

分機:4440

[\[關閉\]](#) [\[列印\]](#)

尊重智慧財產權，請勿不法影印。